
 

 

Protokoll der 23. Sitzung des Studierendenrates 2016/17  

der Hochschule für Musik FRANZ LISZT Weimar  

am 02.03.2017 im StuKo-StuRa-Büro, Marienstraße 18, Weimar 
 

 

Anwesend:  Daniel Gracz, Felix Meischter, Simone Rude, Paula Schlüter, Sebas-

tian Ludwig (bis 11:00), Korbinian Wild, Laura Schaller  

 

Entschuldigt:  –  

 

Gäste:    Sophie Mehner, Valentin Egel 

 

Protokoll:   Korbinian Wild  

 

 

Die Sitzung wird um 10:07 Uhr eröffnet. 

 

TOP 1   Tagesordnung und Protokoll 

 
Die Tagesordnung wird angenommen. Die Bestätigung des Protokolls wird vertagt. 

 

 

TOP 2  Studentische Förderanträge 

 

• Fabian Franco-Ramirez 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100 € für die Teilnahme an einen Wett-

bewerb für Querflöte wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Fu-Jung Chuang 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für die Teilnahme an einer Exkursion 

ins Museum für Kunst und Gewerbe Hamburg (Sammlung Historische Tasten-

instrumente) wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Ying-Li Lo 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100 € für die Teilnahme an einer 

Exkursion ins Museum für Kunst und Gewerbe Hamburg (Sammlung Historischer 

Tasteninstrumente) wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Julius Petrak 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für die Teilnahme an dem Kurs für 

Alte Musik der Winterakademie Bremen wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

 

 

 

  



 

 

• Giulia Montanari 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für die Teilnahme an einem Bach 

Meisterkurs in Leipzig einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Sophie Mehner und Valentin Egel (Projekt „Gianni Schicchi“) 

Bei der Durchführung des Projekts gibt es einige Schwierigkeiten durch kurzfristige 

Personalwechsel bei der Regie. Um die unter anderem dadurch entstandenen hö-

heren Kosten zu decken werden 1500€ beantragt. Der Förderantrag der Förder-

stufe II über 1500€ wird angenommen. (5/0/2) 
 

• Eunsung Kim 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 63,50€ für die Teilnahme an „ECLAT- Neue 

Musikfest“ wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Jingyu Jang  

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für die Teilnahme an „ECLAT- Neue 

Musikfest“ wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Sujin Lee 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für die Teilnahme an „ECLAT- Neue 

Musikfest“ wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Johannes Braun 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für eine Konzertreise nach Tsche-

chien mit dem Institut Dirigieren wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Nora Schreckenschläger 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für die Teilnahme am Inter-

nationalen Violinwettbewerb in Kroatien wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

• Marina Sturm 

Der Förderantrag der Förderstufe I über 100€ für Fahrtkosten für die Teilnahme 

bei der Jungen Mitteldeutschen Kammeroper 100€ wird einstimmig angenommen. 

(7/0/0) 

 

• Sofar 

Lisa Helbig, die Organisatorin der Sofar-Konzert, in Weimar wünscht sich eine ide-

elle Förderung des StuRa durch eine Anzeige auf Facebook, dass Musiker*innen 

für Konzerte gesucht werden. Der Antrag wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

TOP 3  Termine 

   

• Nachbesprechung Senatssitzung am 27.02.2017 um 13:30 Uhr 

Die Stelle des Vizepräsidenten der Lehre wurde ausgeschrieben, aber es gab keine 

Bewerbungen. Es wird deswegen weiterhin nach Personen gesucht. Das interne 

Audit Gitarre wird fortgeführt. Frau Gurk berichtet, dass das weiterführenden 

Studium in Zukunft 2700-3000€ pro Semester kosten wird. Die Arbeitsgruppe KPA 

(Konzept für ein musikpädagogisches Angebot) berichtet von Ihrer Arbeit und hat 

festgestellt, dass 80% der Künstler*innen später pädagogisch statt künstlerisch ar-

beiten werden. Aus diesem Grund soll beim Studium vom sog. Y-Modell auf das H-

Modell gewechselt werden. Dafür wird die AG ein Konzept ausarbeiten, welches 

auch eine neue pädagogische Professur beinhalten soll. Der Wahlvorstand für die 

anstehenden Hochschulwahlen wurde gewählt. Den Stellungnahmen zu den zwei 

Berufungsverfahren wurden zugestimmt. Der Senat sucht noch Vorschläge für 

Studierenden, die für das Deutschlandstipendium geeignet sind. 

 

• Nachbesprechung Treffen mit Frau Gurk am 28.02.2017 um 14:00 Uhr 

Frau Gurk bittet uns eine Formulierung in unserem aktuellen Förderantrag zu 

ändern, da es dadurch eventuell zu Verwirrung kommen könnte. Das Thema der 

Rückzahlung der Gebühr für die Sprachkurse am Sprachenzentrum der Bauhaus-

Universität wird Frau Gurk mit Frau Rynkowski-Neuhof besprechen. Auf Nach-

frage, wieso der StuRa-Anteil an den Semesterbeiträgen in sehr unregelmäßigen 

Abständen an uns überwiesen wird, leitet Frau Gurk dem StuRa die Antwort des 

Ministeriums für Wirtschaft, Wissenschaft und digitale Gesellschaft dazu weiter. 

Der StuRa stellt Frau Gurk die Idee eines Essensverkaufs durch einen Foodtruck 

am Hochschulzentrum an Horn vor. Genug Parkplätze sowie ein Raum zum 

Abschließen wären vorhanden. Die Aufstellung eines Automaten zum 

Kopierkartenaufladen am Hochschulzentrum am Horn wird sich wohl noch etwas 

verzögern. Wieso es auf unsere Thoska zwei getrennte Konten für das Kopieren 

und das Bezahlen in der Mensa gibt, wird Frau Gurk bei Herrn Riek erfragen. Der 

StuRa leitet die Anfrage von Frank Strauch zum Thema Verkauf von Musikalien im 

Fürstenhaus weiter. Generell werden jedoch solche Anfragen im Moment nicht 

bewilligt, da es zu viele Anbieter dafür gibt und man keinen bevorzugen möchte. 

Die Miete für den Studierendenball 2017 wird wie letztes Jahr komplett von der 

HfM übernommen. Die Nachfrage von Frau Gurk wegen der Mülleimer am Horn 

ergab noch keine Antwort. Ob am Haydnhaus Überräume für Pianist*innen 

eingerichtet werden können muss erst ein statisches Gutachten zeigen. Das 

nächste Treffen mit Frau Gurk wird am 03.04.2017 um 13:00 Uhr stattfinden. 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

• Nachbesprechung Treffen mit der Abteilungsleitung der Thüringer Mensen 

zur Mehrwegbechereinführung am 01.03.2017 um 10:00 Uhr 

Daniel Gracz nahm für den StuRa an einem Planungstreffen mit 

Abteilungsleiter*innen der Mensa Thüringen teil, um die Einführung der 

Mehrwegbecher zu planen. Die Weimarer Mensen und Cafeterien werden die 

Ersten in ganz Deutschland sein, welche auf Pappbecher verzichten. Dieses Thema 

soll auch medial in große Stil publiziert werden. Am 05. sowie am 12. April wird es 

einen Infostand an der Mensa geben, um die Studierenden über das neue Konzept 

informieren. Am Ende des Testsemester, also Anfang August, wird eine 

gemeinsame Auswertung stattfinden. Ein ansprechendes Werbeplakat mit einen 

kreativen Slogan wird noch entworfen. Die neuen Thermobecher sind CO2-

neutral, in verschiedenen Farbe erhältlich und werden nur 5€ kosten.   

 

• Besprechung zum VMT-Ticket am 03.03.2017 um 11:00 Uhr 

Daniel Gracz und Korbinian Wild werden an diesem Treffen teilnehmen.  

 

• Sitzung der Flügelkommission am 24.03.2017 um 09:00 Uhr 

Korbinian Wild wird an diesem Treffen teilnehmen. 

 

 

TOP 4   Verschiedenes 

 

• Ersti-Tage Sommersemester 2017 

Korbinian Wild reserviert im Restaurant La Trattoria für ca. 20 Personen um 12:30 

Uhr. Die Ersti-Beutel werden am 31. März gepackt. Der Zeitplan am 01. April sieht 

folgendes vor: 11:00 Uhr Ersti Einführung des StuRa im Saal am Palais, 12:30 Uhr 

gemeinsames Mittagessen, 14:30 Uhr Stadtführung 19:30 Uhr Besuch der Oper 

„Gianni Schicchi“ 

 

• Studierendenball 

Da noch letzte Musiker*innen für das Hochschulballorchester fehlen ruft 

Korbinian Wild dazu auf, dass sich jedes StuRa-Mitglied im Bekanntenkreis 

nochmal umhört um diese Stellen noch zu besetzen. 

 

• Letzte Korrekturen an Förderrichtlinien und Förderantrag 

Der StuRa bespricht die  letzten Korrekturen der englischen Versionen der 

Förderanträge und der Förderrichtlinien sowie das Corporate Design für den 

Förderantrag. Des Weiteren wird der Verbesserungsvorschlag von Frau Gurk 

aufgenommen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

• Konzertreihe der deutschen Musikhochschulen 

Der StuRa entscheidet sich dafür, das Bilderkonzert „Different Trains|Different 

Art“ des von Martijn Dendievel und Lisa Sohm organisierten Steve Reich Festivals 

als hochschuleigene Beteiligung einzureichen. 

 

• Preisanstieg bei den Kaffeeautomaten 

Daniel Gracz wird bei Dallmayr nachfragen, wieso es eine Preiserhöhung gab und 

was es für Möglichkeiten gibt, auch an den neuen Kaffeeautomaten seine eigenen 

Becher wieder mitbringen zu dürfen. 

 

 

Die nächste StuRa-Sitzung wird am 31.03.2017 um 10:00 Uhr stattfinden. 

 
Die Sitzung wird um 12:00 Uhr geschlossen. 

 
 


